

Zeitschrift: Schaffhauser Beiträge zur vaterländischen Geschichte

Herausgeber: Historischer Verein des Kantons Schaffhausen

Band: 26 (1949)

Vorwort: Vorwort

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vorwort

Seit der Historische Verein seine wissenschaftliche Tätigkeit entfaltete, stand neben der Stadt Schaffhausen das Kloster Allerheiligen im Zentrum seiner Forscherarbeit. Im ersten Heft der «Beiträge zur vaterländischen Geschichte» (1863) veröffentlichte der ausgezeichnete Kenner der Schaffhauser Urkunden, Pfarrer Joh. Jakob Schenkel, zwei für die Geschichte des Klosters grundlegende Urkunden. Seither folgten sich die Arbeiten zur Klostergeschichte in fast ununterbrochener Reihe.

Der Gründung des Klosters Allerheiligen vor 900 Jahren möchten wir gedenken, indem wir unsere Jahresschrift ganz der Klostergeschichte widmen. Wir hoffen, mit den hier vereinigten Arbeiten besonders bedeutsame Bausteine zu einer zukünftigen Gesamtdarstellung der Geschichte Allerheiligen zu bieten.

Allen denen, die uns bei der Erfüllung dieser Aufgabe unterstützten, sprechen wir unsern Dank aus. Unser Dank gilt vor allem dem Regierungsrat des Kantons Schaffhausen, der seine Beihilfe nie versagte, wenn die Erforschung unserer heimatlichen Geschichte sie benötigte. Wir danken dem Kirchenstand der evang.-ref. Kirchgemeinde Schaffhausen, der in Anerkennung der vom Historischen Verein geleisteten Arbeit im Dienste der Erforschung unseres kirchengeschichtlich bedeutendsten Denkmals unser Jubiläumsheft unterstützte. Unser Dank gilt ferner der Georg Fischer Aktiengesellschaft, Schaffhausen, die durch ihre Subskription wesentlich zum Gelingen beitrug.

Der Vorstand.